

En Alicante, un mes . . . 1'75 pts.  
 Un trimestre . . . 5  
 Fuera de la capital, trimestre 5'75  
 Extranjero, trimestre. . . 15  
 Número suelto . . . 0'25

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico. Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.

No se devuelven originales

# EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

AÑO II

Alicante 21 de mayo de 1887

NÚM. 402

## EL LIBERAL

Sabado 21 de mayo de 1887

### DESDE MADRID

19 de mayo 1887.

Fueron la tarde y noche de ayer de cabildos y conferencias entre los persona es de la fusión de tal manera, que ni uno solo hubo que no conferenciase desde el gobernador de Madrid arriba.

Parécia que estábamos en vísperas de crisis... ¿y quién sabe si esto será cierto todavía!

El debate del Congreso crispa los nervios del general Martínez Campos.

Este corrió al Senado y allí dijo á cuantos quisieron oírle, que él no podía pasar por la política que está haciendo el gobierno en cuanto á los proyectos militares; que los banquetes de estos días le traían á mal traer pues que con ellos, más que festejar el natalicio del rey niño, lo que se hacia era manifestar entusiasmo por las reformas militares.

¿Qué con tanto discutir en corrillos y plazuelas los problemas del ejército, lo que se conseguia era crear antagonismos entre los diferentes institutos del ejército!... en fin, cómo estaria el vencedor de Sagunto que una vez soltada la sin hueso, dijo en público que iba á presentar inmediatamente la dimisión del cargo importantísimo que desempeña.

Desde el Senado se fué al Congreso, y allí otro tanto, se repitió la escena, *plus minuse*, quedando atortolados los fusionistas que se enteraron.

A esto hay que añadir las conferencias que al mismo tiempo celebraban Sagasta, Martos, Alonso Martínez y demás personajes de la situación.

La gente acudia á los círculos políticos creyendo encontrar novedades de bulto y peso.

Hombre habia, que no se contentaba con menos que con una crisis total. Pero si aquél del cuento se tuvo que conformar con dos pesetas, éstos otros hubieron de aguantarse con el *canard* que les largó *El Resumen*, en una «última hora» imitando las célebres de *La Correspondencia*, diciendo que el general Martínez Campos habia presentado ya la dimisión.

Y gracias que fué *El Resumen* quien lo dijo, periódico que goza poco crédito en las noticias políticas, desde que admitió en sus tiendas al Sr. Romero Robledo, que si es otro, bien seguro, es que en el bolsín se hubiese divertido al efecto de la noticia.

Hasta las doce y media de la noche, nadie se ocupó de otra cosa, sino de desmentir la noticia del *Resumen*.

Yo creí á pié juntillas, que en efecto, era totalmente inexacto el informe de dicho periódico; mas he aquí que á última hora, muy á última hora, celestial ninfa del olimpo fusionista, apareció y me dijo con tono misterioso, que no andaban del todo descaminados, los que hablaban de la dimisión de D. Arsenio, y que tal cariz habian tomado los asuntos de Guerra, que se hacia imposible la continuación de Martínez Campos en la capitanía general, ó la de Cassola en el ministerio.

Uno ú otro presentarán la dimisión en breve.

¿Y cuál de los dos cree usted que tiene más probabilidades de quedar en su puesto?—pregunté yo.

«Martínez no Cassola,» me contestó, como el célebre oráculo...

Y aquí me tienen ustedes, sin saber dónde colocar una coma que dé sentido á la última frase de mi interlocutor.

Hoy se han calmado un tanto los rumores y parece que, después de prohibidos los banquetes militares que anoche iban á celebrarse, el general Martínez Campos ha quedado algo más tranquilo.

Pero así y todo casi puede ponerse doble contra sencillo á que vuelven á renacer las inquietudes en la semana proxima, si es que no antes

Pasado mañana viene la reina de Aranjuez si se encuentra del todo restablecida y el domingo, aquí ó á allá, celebrarse bajo su presidencia consejo de ministros. En el preparatorio de éste es muy posible que el general Cassola plantee la cuestión sin ambages á fin de que obtenga una solución definitiva.

Con todo esto se presta escasa atención al debate de las bases del código que comenzó ayer en el Congreso.

El Sr. Rodríguez San Pedro hizo un discurso contra la totalidad, que casi no fué oído por nadie porque, los políticos á aquella hora andaban por el Salón de conferencias murmurando sobre los asuntos del día.

Tampoco en el Senado se prestó atención alguna á la sesión, ni siquiera á la reunión que allí celebraron los senadores del partido conservador para acordar los turnos que habian de consumir en el debate del Jurado.

Porque lo han dicho los periódicos se

sabe que tales señores se reunieron, que por lo demás...

Pío Gil.

### LOS POSIBILISTAS

En lugar de seguir á nuestro estimado colega *El Graduador* por el desdichado camino que hacéis ha emprendido imprimiendo á sus argumentos cierto carácter de personalismo, que sienta mal en publicaciones que pretenden pasar plaza de serias, prudentes y sensatas, bueno es, que empujando nosotros una senda diametralmente opuesta, discutamos un poco y de una manera algo más levantada, inspirándonos en la razón y la justicia y pidiendo solamente á los hechos consumados la confirmación de nuestras opiniones y la sanción de nuestros conceptos.

Por doloroso que sea para los amigos de *El Graduador*, el partido republicano gubernamental lleva con entera propiedad la denominación de histórico. Constituye una agrupación política que *fué*, no un partido que *es*. Tuvo una bandera política, y los girones de esta han sido recogidos, unos por las fracciones republicanas avanzadas, otros por los partidos extremos de la monarquía.

El posibilismo no es hoy otra cosa que el centro de reunión de aquellos arrepentidos de la república que ni se atreven á defender sus ideales de otros tiempos, ni aceptar la responsabilidad de sus predicciones de ayer, ni tienen tampoco el suficiente valor para demostrar públicamente su falta de fé ó su sobra de arrepentimiento, ingresando con resolución en el campo monárquico á cuya sombra viven y á quien venden benevolencia, cuando la verdad es que de él reciben con frecuencia protección y apoyo. En la organización actual de la manera de ser política de nuestro país, el posibilismo no representa otra cosa que un medio de transición, un puente por el que facilmente se pasa desde las tiendas de la república al campo de la monarquía. Sin doctrinas propias que sostener, sin aspiraciones porque luchar, sin ideales y sin entusiasmos, su programa no vá más allá del que desarrolla la situación que preside el Sr. Sagasta.

Los republicanos de buena fé que hasta ahora seguían ciegamente las inspiraciones del Sr. Castelar, deslumbrados por los espléndidos fulgores de su reconocido talento y por las arrebatadoras galas de su elocuencia, empiezan á ver claro, vuelven la vista hacia sus antiguos ideales y

preguntan á su jefe, qué ha hecho de su bandera. El que lo dude, puede preguntárselo á los concurrentes del teatro de la Zarzuela, á los actuales socios del círculo posibilista, y ellos le dirán que la plana mayor de su partido, no hace ya la política en que antes se informaba y no son otra cosa que soñadores contra los que es preciso rebelarse. Y esto último no solamente lo dicen, sino que lo hacen.

En dirección á la república los partidarios del Sr. Castelar, tienen cerrado por todas partes el camino. Contribuyó poderosamente á esto, su aptitud frente á la coalición de los señores Ruiz Zorrilla y Pi Margall. Para unirse á éstos necesitan dejar de ser lo que son y de llamarse lo que se llaman.

En dirección á la monarquía, las distancias se estrechan cada vez más entre los señores Castelar y Martos. Pronto serán honestas, y acaso no tarden mucho en transformarse de honestas en imaginarias. Si estas presunciones que no son nuestras, son exactas, como lo demuestran los hechos y como lo comprueba diariamente la experiencia.

Diganos *El Graduador*, si no se incomoda por ello, cuál es el papel que desempeñan sus amigos, cuál es la misión del posibilismo, y para qué sirve ese partido, á no ser, como antes hemos dicho, para ir recogiendo en su seno á todos los arrepentidos y á todos los agraviados de la república.

### CUESTIÓN RESUELTA

Entre las diferentes cuestiones de más ó menos gravedad, que de mucho tiempo á esta parte, viene preocupando la atención de los diplomáticos europeos, figura una realmente grave, y que en la actualidad ha quedado al menos aparentemente resuelta en definitiva. Nos referimos á la evacuación del territorio egipcio por las tropas inglesas, asunto que envuelve algún interés para nuestro país, si se tiene en cuenta que el canal de Suez sirve de base para las comunicaciones con los archipiélagos oceánicos formados por las Filipinas, las Marianas, las Palaos y las Carolinas.

El telégrafo por una parte y los periódicos extranjeros, por otra, dan como concluido el convenio en virtud del que la neutralidad absoluta del canal de Suez, quedará garantizada aun ante las contingencias de una guerra internacional, estipulándose además que las tropas británicas evacuarán el territorio egipcio en un plazo, que no podrá exceder de tres años.

La vaguedad de esta última cláusula, nos hace desconfiar mucho de que sea sincero el espíritu en que se han informado ambas partes contratantes. Por lo que se refiere á la subli-

van desnudos, excepto de las partes pudendas, que cubren con telas riquísimas.

La lujuria no es pecado. Se casan con las primas y aun con las madrastras y cuñadas muerto el marido; ésta es costumbre de toda la India.

### CAPÍTULO XIX

ELI

Reino á 300 millas de Comari, en la dirección de Poniente.

Tienen rey é idioma propio, habitantes idólatras y es independiente.

No posee puertos; sólo la desembocadura de un gran río.

Produce gengibre, pimienta y otras especias.

El rey es muy opulento, pero manda sobre pocos súbditos: el reino está muy bien guardado.

Si alguna nave arriba allí, forzosamente la secuestran diciendo que Dios ha dispuesto que sea para ellos; lo mismo sucede en todas estas provincias de la India cuando los barcos buscan refugio obligados por los temporales.

### CAPÍTULO XX

MELIBAR

Reino muy extenso, situado hácia Poniente, con rey é idioma propios.

Los habitantes son idólatras é independientes.

Desde aquí se ve más la estrella del Norte. De esta provincia y de otra próxima, llamada

FOLLETÍN DE EL LIBERAL (18)

## LOS VIAJES

DE

### MARCO POLO

VENECIANO

No comen en platos ni en tazas, sino sobre hojas de árbol del Paraiso ó de otras que sean grandes y secas, porque dicen que las frescas tienen alma y sería pecado: antes de cometer un pecado se dejarían morir.

Cuando les preguntan por qué van desnudos, y cómo no se avergüenzan, responden: «Porque no queremos nada de este mundo al cual hemos venido desnudos, y porque no hay inconveniente en mostrar aquello con que no cometemos pecado: como vosotros los cometeis, por eso os avergonzáis.» No matan ningún animal, ni moscas, ni pulgas, ni gusanos, porque según dicen, tienen alma y sería pecado matarlos: por la misma razón se privan de los frutos frescos.

Duermen en tierra y desnudos, cosa que maravilla viéndoles tan sanos

No beben más que agua y ayunan mucho. Los monjes deben sujetarse á la siguiente prueba. Se llevan ante ellos las doncellas adscritas al servicio de los ídolos, las cuales procuran seducirlos de la manera más incitante: si alguno vacila, es inmediatamente excluido.

Los idólatras de este país son crueles y pérfidos.

Queman los cadáveres, porque si no los gusanos que de ellos nacieran no tendrían que comer una vez consumido el cuerpo, y esto sería en perjuicio del alma del muerto, en atención á que también los gusanos la tienen.

### CAPÍTULO XVI

CAIL

Ciudad de gran consideración, gobernada por Asciar, uno de los cinco reyes.

Es el pueblo á donde acuden las naves de Poniente, es decir, de Cormos, de Chisi, de Aden y de toda la Arabia con mercaderías y caballos, por lo ventajoso de la situación.

El rey es muy rico y vá siempre cubierto de piedras preciosas.

Es muy justo y protege mucho á los comerciantes.

Posee más de 300 mujeres, porque en aquel país cuantas más se tienen más dignos se consideran.

Cuando surge alguna diferencia entre los cinco reyes hermanos, se presenta la madre y los pacifica.

Una vez que no quisieron hacerla caso y se disponían para la lucha, cogió ella un cuchillo y les dijo: «O deponéis las armas ó me mato, pero antes cortándome los pechos con que os amamenté,» y los hijos no pudieron menos de ceder á las súplicas maternales.

Cuando ella muera, es seguro que se combatirán unos á otros hasta destruirse.

### CAPÍTULO XVII

COILÓN

Reino á 500 millas de Malabas, en la dirección Sudoeste.

Los habitantes son idólatras, pero los hay también cristianos y judíos hablan idioma propio.

Aquí se produce el brasilete llamado de Coilon, que es excelente; el gengibre, la pimienta, cuyos árboles crían en las huertas, y cuyo fruto recogen en mayo, junio y julio, el añil, producto de cierta hierba que ponen en remojo y en grandes vasos, al sol, hasta que el agua se evapora.

Son tan fuertes los rayos solares, que poniendo un huevo en cualquier río, queda cocido á poco rato.

Acuden á este reino los mercaderes del Mengi, de la Arabia y de Levante.

Se ven leones negros, papagayos de varias especies y entre ellos unos blancos como la nieve y rojos del pico y de las garras; otros paqueñísimos y muy vistosos, soberbios pavos reales y gallinas diferentes de las que aquí hay.

No conocen nuestros frutos ni nuestros animales, además de que no podrían aclimatarse.

No tienen más granos que el arroz: el vino lo hacen de azúcar y es muy exquisito, pero más embriagador que el del árbol. Abunda en mantenimientos.

Los astrólogos son muy entendidos, así como los médicos.

Son negros, así hombres como mujeres, y

me Puerta, sabido es que la política otomana se ha distinguido y caracterizado siempre por el sistema de los aplazamientos; su objetivo consiste en ganar tiempo y dar lugar á que las circunstancias puedan modificarse en sentido que favorezca sus aspiraciones.

En la ocasión presente, los turcos observan las diferencias que se apuntan entre ingleses, rusos, austriacos y alemanes, y nada tendría de extraño que hayan confiado en la posibilidad de futuros é hipotéticos apoyos de que carecen, limitándose á salir del paso con la fórmula empleada.

En cuanto á los ingleses, aun cuando en el fondo han pretendido también ganar tiempo, la cuestión varía completamente de aspecto.

Los tres años estipulados en el tratado, no suponen otra cosa que el propósito de afirmar su influencia, retrasando la retirada de sus tropas, hasta que aquélla se encuentre sólidamente cimentada en el Egipto y no necesite otro apoyo directo y material, que el no pequeño que le prestan sus posesiones de Gibraltar, Malta y Chipre, cadena que es muy posible se extienda algo más, impulsando los disturbios que agitan á los candiotas, y que no tendría nada de particular viniesen á concluir con el protectorado de la Gran Bretaña sobre la isla de Creta.

Contando Inglaterra con estos cuatro sólidos puntos de apoyo, y con el concurso de sus poderosas fuerzas navales, queda en aptitud de renovar, cuando le convenga, la ocupación militar en Egipto, cuyos principales intereses, constituidos por la compañía del Canal, están moral y materialmente en su poder.

Teniendo en cuenta esas reflexiones, no causará á nadie extrañeza que fiemos poco en la sinceridad con que turcos é ingleses han llegado á un convenio que no resuelve, sino de un modo pasajero, un conflicto que queda aplazado para renovarse dentro de tres años.

Esto suponiendo, y no es poco que el tratado llegue á formarse y ratificarse.

## SUETOS POLÍTICOS

De *El Graduador*:

«Atribúyese al Sr. Ganga, director de *EL LIBERAL* la firme determinación de no aceptar el cargo de diputado en vista del efecto que han causado en la opinión, las listas electorales de los colegios de Santa María y de las Casas Consistoriales.»

Este *Graduador* es muy listo; nosotros no habíamos querido decir una palabra, porque la verdad, teníamos la cosa en estudio, pero en fin, ya que el diario posibilista lo ha dado á los vientos de la publicidad, diremos á nuestro sapientísimo compañero que la *determinación* no es tan *firme* como le han dicho al colega, y que acaso, nuestro director, con un poco de violencia, se resolvía, á pesar de todo, á tomar posesión del cargo de diputado, influyendo mucho para haber adoptado esta determinación, la seguridad que tiene el señor Ganga, de que con ello proporciona una satisfacción pero grande á nuestro apreciable colega *El Graduador*.

Según *El Día* parece seguro que el director general de Agricultura, Industria y Comercio Sr. Quiroga Ballesteros, pasará con un alto cargo á Filipinas: su vacante será ocupada por el Sr. Recio de Ipola, director de Fomento de Ultramar, y á este puesto pasará D. Justo Tomás Delgado.

De ser así, vacaría el distrito de Denia, y lógico parece que el Sr. Delgado desee ser reelegido; lo que no había de ser muy fácil, pues según nuestras noticias, en los pueblos de aquél distrito no cuenta con simpatías ni elementos para la reelección.

Quisiéramos equivocarnos, porque después de todo, á nosotros nos es completamente

Guzurat, salen todos los años más de cien buques piratas, cuyos tripulantes se llevan consigo sus mujeres é hijos.

Estos buques navegan á distancia de cinco millas uno de otro, y así entre veinte dominan un espacio de 100 millas, y en cuanto ven una nave luego se avisan por medio de fuegos y la apresan: los mercaderes, que lo saben, van bien apercebidos para defenderse y de este modo se salvan.

Cuando los piratas cogen algún barco, dejan en libertad á la tripulación, encargándole que vaya á realizar otras ganancias que darles á ellos.

Abunda la pimienta, la canela, otras especias y nueces de la India, y algodón del más fino que se conoce.

Los comerciantes extranjeros se llevan estos productos á cambio de cobre, de tejidos de oro y seda, de oro, de plata, de madera de sándalo, de clavillo y otras especias que aquí no se cultivan.

Las mercaderías que van al Mangi y otras tierras orientales, en estas se consumen: las que van á Poniente se embarcan en Aden y de aquí se dirigen á Alejandría: las últimas no suponen la décima parte de las que se encaminan á Oriente.

### CAPÍTULO XXI

#### GUZURAT

Reino dilatado, de población idólatra, independiente, con rey é idioma propios.

Está hácia Poniente y desde él se descubre más la estrella del Norte.

Son los mayores piratas de estos mares.

igual, pero la verdad es que D. Justo, en el distrito de Denia, no ha hecho nada para contentar á sus electores.

Así lo dicen los liberales de aquéllos pueblos.

*El Graduador*, que se ha constituido en órgano oficial del muñeco de la familia de Mr. James, dice que el dignísimo gobernador civil de esta provincia Sr. Valderrama, no sirve.

Es el mejor elogio que pudiera hacer el expresado órgano, de nuestro distinguido amigo Sr. Valderrama, porque lo que merece la desaprobación de aquél diario, es sencillamente, porque es bueno y tiene verdadero mérito, pues es cosa que no puede resistir el afamado *Graduador*, que haya alguien que lo conozca y que le conste que lleva perfectamente su nueva representación.

## ECOS LOCALES

La Intendencia militar de Valencia, anuncia la subasta para adquirir 40.000 metros de lienzo blanco con destino á la confección de sábanas para los hospitales militares.

Esta licitación se celebrará simultáneamente en Madrid, Barcelona, Valencia y Palma.

Anteanoche, al regresar á su casa una familia que vive en la calle de Torrijos, se encontró con que se había escondido en la cocina un sugeto, que al verse descubierto, emprendió precipitadamente la fuga, saltando por un balcón al terrado próximo.

Ha terminado la serie de representaciones que venía dando en el teatro Romea de Murcia, la compañía dramática que dirige la señorita Cirera. En su lugar ha empezado á funcionar una compañía de zarzuela, de la que forman parte nuestros comprovincianos la Sra. Espi y el Sr. Carrasco, bajo la dirección artística del maestro Estellés.

En la mañana de anteayer, y en las inmediaciones del muelle, un sugeto de malos antecedentes, acometió navaja en mano al agente de primera del cuerpo de orden público, José Climent, el cual, auxiliado por los carabineros, consiguió detener al agresor, y fué trasladado á la cárcel á disposición del juzgado correspondiente.

Este sugeto parece que estaba indocumentado, y resultó ser natural de Málaga.

La prensa de Novelda proporcióna á *La Tarde* el placer de una nueva rectificación. Sin duda, mal informado, dijo el colega, que la plaza de toros de aquella villa, había sido declarada inútil.

Los periódicos de Novelda recogen esta afirmación, y protestan contra ella, declarándola desprovista de todo fundamento.

Según nuestros informes, se halla en lo cierto la prensa noveldense, por cuanto el arquitecto provincial, Sr. Mas, á que se refería el expresado colega, aun no ha pasado á practicar la inspección correspondiente.

Sentimos muy de veras que el aludido periódico, con sus ligerezas, lesione, sin querer, intereses que son muy dignos de ser respetados.

La guardia para hoy en la Casa de Socorro, está ya cargo del facultativo, D. Francisco Benitez.

Se halla completamente restablecida la preciosa niña, hija de nuestro apreciable amigo y correligionario, D. Manuel Gironés.

Cuando apresan mercaderes, les dán tamarindos y agua de mar, para ver si se han tragado piedras preciosas y las arrojan en los excrementos.

Abunda la pimienta, el gengibre, el añil y el algodón, cuyos árboles llegan á seis pasos de altos y á veinte años de vida: cuando llegan á doce ya no dan tan buen producto y se emplea en tejidos menos delicados.

Curten muchas pieles de toro, de búfalo, de toro silvestre, de unicornio y de otros animales, las que exportan á Arabia y otras regiones.

Fabrican bellos tapices de cuero rojo que preparan de aves y otros animales: el cuero lo cosen con hilos de oro y plata y sale una labor preciosa: lo aprecian mucho los sarracenos, que se duermen sobre él dulcemente.

Hacen también cojines bordados de oro, que venden por seis y hasta por diez marcos de plata fina.

### CAPÍTULO XXII

#### ZANA

Reino extenso hácia poniente, con rey é idioma propios, independiente y de población idólatra.

No se produce especiería, pero sí incienso blanco.

Se hace gran comercio de pieles de diversos animales muy bien labradas, y de algodón que cambian por oro, plata y otros efectos que no existen en el país.

De él salen igualmente muchos piratas, con permiso del rey, á quien tienen que entregar los caballos que cogen, y como se hace tanto

Lo celebramos y por tan grato motivo felicitamos á nuestro expresado amigo y á su distinguida señora que tan angustiosos días han pasado, temiendo por la vida de su adorada hija.

Uno de esos hechos incalificables tuvo lugar el sábado último en la vía férrea de esta capital á Madrid.

Algún mal intencionado, sin duda, atravesó sobre los rails una traviesa en el kilómetro 450 entre esta capital y San Vicente, y al llegar á aquél sitio el tren 104, se rompieron los robinetes de desahogo de la máquina, sin que afortunadamente ocurrieran otras desgracias.

Como estos hechos salvajes se repiten con frecuencia, sería muy conveniente ejercer gran vigilancia en dicha vía, para evitar mayores desgracias.

Anoche á las nueve dejó de existir D. Juan Paredes, repostero del Casino.

El Sr. Paredes fué siempre un industrial probo y digno, que se ganó las simpatías de cuantos le trataron.

Dios haya acogido en su seno el alma de tan honrado padre de familia, concediendo á ésta, resignación para soportar el dolor de su pérdida.

Ha sido colocado en activo, con destino á la comandancia de Algeciras, nuestro estimado amigo D. Ricardo Ugarte, comandante del cuerpo de carabineros.

Ayer tarde, en el tren correo, salió con dirección á Benejama, el activo é inteligente arquitecto provincial, nuestro amigo particular señor Más, con objeto de inspeccionar las obras de construcción de un lavadero y madero, que se están llevando á efecto en la expresada población.

Han terminado los trabajos de reparación de las aceras de la calle de San Fernando, y muy en breve empezarán las correspondientes á la calle de Méndez Núñez y algunas de las que en ésta última desembocan.

También han concluido los trabajos que se estaban haciendo para cubrir el foso en las inmediaciones del teatro Principal, reforma que agradecerán mucho los vecinos de aquella parte de la población.

En el tren-correo del domingo, y acompañada por parte de su familia marchó con dirección á Córdoba la Srta. Ramírez de Arellano hija de nuestro querido amigo el secretario del gobierno civil.

El día 17 del próximo mes de junio tendrá lugar en la alcaldía de esta capital, la subasta para la adjudicación del arbitrio sobre puestos públicos, bajo el pliego de condiciones que está de manifiesto y por el tipo de 50.000 pesetas.

La comisión provincial ha acordado, en vista de una instancia presentada por los señores Almiñana y Pérez Martínón, que la diputación debe adquirir algunos ejemplares del mapa *viticola* de esta provincia, que están formando los expresados señores, pero dejando la consignación del número de aquellos á la reunión en pleno del expresado cuerpo.

El día 20 de junio próximo tendrán efecto en el salón de sesiones de la Excma. Diputación provincial las subastas parciales para la adquisición de los viveres y combustibles para el consumo de los establecimientos de Beneficencia de esta capital, durante el próximo año económico de 1887 á 88.

De los hoyos que se han practicado delante de la fachada del Casino se extraía ayer gran

comercio de ellos por toda la India, son muchos los que apresan: las demás mercancías son para los piratas.

## CAPÍTULO XXVI

### ISLAS MASCULINA Y FEMENINA

A 500 millas de Chesmauran, hácia el Mediodía, se halla la primera.

Los habitantes son cristianos bautizados, y observan las prescripciones del Antiguo Testamento: por eso, cuando la esposa está en cinta, no la tocan hasta después de 40 días de verificado el parto.

Las mujeres viven en la segunda isla, y sólo en los meses de marzo, abril y mayo van los hombres á ella, para volverse inmediatamente hasta que pasan nueve meses.

Producen estas islas el mejor ambar. Los habitantes se alimentan de arroz, leche y carne y son habilísimos pescadores: sacan mucho pescado qué salar, qué vender y con el cual vivir durante el año.

No tienen más señor que un obispo que depende del arzobispo de Scotra.

Hablan idioma propio. Las dos islas distan entre sí sobre 30 millas.

Los hijos varones viven con las madres hasta la edad de 14 años: entónces se reúnen con los padres.

## CAPÍTULO XXVII

### SCOTRA

A 500 millas de las anteriores, hácia Mediodía,

cantidad de lodo cenagoso, que producía un olor insoportable, esto, unido á que los materiales de dicha obra invaden la acera y parte del arroyo hace que se eche de menos el cumplimiento de las ordenanzas municipales.

No se comprende por qué razón no se ha de sujetar esta obra á las condiciones exigidas para las demás haciéndola cerrar con una verja, medida más necesaria en esta que en ninguna otra, por cuanto está situada en uno de los puntos más importantes y concurridos de la población.

Llamamos sobre este punto la atención del señor alcalde.

Por los agentes del cuerpo de orden público, ha sido capturado un muchacho de catorce años, presunto autor de sustracción de un reloj verificado hace pocos días en la feria.

Han comenzado á levantarse las casetas que ocuparon los puestos de la pasada feria.

Está llamando mucho la atención y siendo objeto de comentarios, una casa que se está construyendo al final de la calle de Castaños, ya en la zona de ensanche.

Dicho edificio se sale completamente de la línea general de aquélla vía, cerrándola completamente.

Es censurable en extremo, que la parte nueva de la población se forme de un modo irregular y anómalo, edificando cada cual donde y como se le antoje.

Como suponemos que la línea en que se coloca la edificación á que aludimos, no es la que marca el programa de ensanche, llamamos la atención del señor arquitecto municipal, para que adopte las disposiciones necesarias, á fin de que las construcciones nuevas que se hagan en el ensanche, se adapten si quiera á las líneas generales y rasantes consignadas en el programa del futuro plano.

## TRIBUNALES

Hoy se verá en juicio oral y público, en la Sala primera de la Audiencia de lo criminal, una causa procedente del juzgado de Villena, sobre juegos prohibidos, seguida contra catorce procesados.

Como pieza de convicción, figura en este ruidoso proceso, una magnífica ruleta.

## ECOS DE LOS PUEBLOS

Por D. Rafael López Molina y D. José Calpena Vidal, ambos vecinos de Aspe, se han presentado en este gobierno civil, solicitudes de minas con el título de *El Descuido* y *El Copo*.

Ha quedado aprobado el expediente de registro de la mina *San José*, sita en término de Aspe.

Por requisitoria que publica el *Boletín oficial* de anteayer, se cita al recluta del ejército de Ultramar Manuel Oncina Terol, natural de Elche.

Anteanoche dió una velada en el casino de Elche, el ventrílocuo y prestidigitador señor Guerrer, que se propone dar una función en nuestro teatro Principal, en la que demostró poseer muy notables habilidades en su género, siendo generalmente aplaudido repetidas veces, quedando el numeroso público que se encontraba en los espaciosos salones de aquél centro de recreo, sumamente complacido por lo variado y original de los ejercicios que hizo el Sr. Guerrer.

Los habitantes son cristianos bautizados y tienen un arzobispo.

Se produce mucho ambar, se fabrican muchas telas de algodón y otras, y se salazona gran cantidad de peces.

Los habitantes se mantienen de arroz, carne y leche, porque no tienen granos, y van desnudos.

Se hace mucho comercio de importación y exportación, porque aquí anclan las naves que se dirigen á Aden.

El arzobispo no está en relaciones con el Pontífice romano, sino con el arzobispo de Baljac, que es quien lo nombra, sin que otro alguno más dependa de él: los clérigos están en el mismo caso, y reconocen por Papa al metropolitano de Baldac.

Estos cristianos son los más hábiles encantadores del mundo; pero por más que el arzobispo castiga el ejercicio de estas artes, ellos continúan practicándolas por seguir las costumbres de sus antecesores.

Muchas veces consiguen que, cuando un barco navega con viento favorable, salte otro contrario que detiene el buque y lo hace retroceder: también calman el mar, suscitan tempestades y llevan á cabo otros usos diabólicos.

## CAPÍTULO XXVIII

### MADAGASCAR

Isla al Mediodía y á 1.000 millas de Scotra. Los habitantes son sarracenos. Tienen cuatro obispos, es decir, cuatro ancianos que gobiernan la isla, una de las mayores del mundo,

Se ha concedido el retiro al comandante del batallón reserva de Alcoy, D. Antonio López García.

Por real orden ha sido concedida la gracia solicitada por el autor del registro *Marina*, dispensándole de la falta en que ha incurrido á consecuencia de no haber protestado en tiempo oportuno contra la morosidad de la administración.

La *Gaceta* del día 19 del actual publica una Real orden aprobatoria de la suspensión del alcalde y un concejal del ayuntamiento de Benillup decretada por el gobernador de Alicante.

Leemos en *El Serpis* de Alcoy: «En el vecino pueblo de Bañeras un perro ha descubierto en el campo el cadáver de una niña recién nacida, el cual se halla ya completamente destrozado.

Inmediatamente que se hizo este descubrimiento, púsose en conocimiento del Juez municipal de dicha villa, quien instruyó las correspondientes diligencias en averiguación de este hecho, que parece envolver algún crimen, ó cuando menos, la ocultación de alguna falta ó deslizo deshonroso.

El Juzgado de instrucción de esta ciudad entiende ya en el asunto, y anteanoche ingresó en las cárceles de este partido una joven del mencionado pueblo, como presunta madre y autora de abandono de la infeliz criatura.

CORREO DE MADRID

CARTA POLITICA

Madrid 19 de mayo de 1887.

Señor Director de EL LIBERAL.

Muy señor mio y amigo: La llegada del jefe militar de los romeristas, general López Domínguez, ha dado lugar á algunas conferencias en que los más caracterizados hombres de este grupo á las que ha asistido el Sr. Romero Robledo. El objeto principal de estos cabildos ha sido examinar y comentar el giro que toma la cuestión de las reformas militares, asunto que molesta en grado sumo á los romeristas por la razón sencilla de que los proyectos del Sr. Cassola, resultan inspirados en un criterio más amplio, más liberal y más ajustado al espíritu y á las exigencias de la época, que las que en su día presentó el general López Domínguez.

La que incidentalmente me ha ocupado de las reformas, añadiré que se ha calmado en gran manera la excitación á que dieron origen, siendo ya seguro que serán discutidas, tan pronto como termine el examen de los presupuestos. Reaerá sobre ellos la aprobación del Congreso, no presentándose otra dificultad, que la de precisar si habrá tiempo de que suceda lo mismo en el Senado.

Carecen de fundamento los rumores que han circulado acerca de la resolución atribuida al general Martínez Campos, de dimitir el cargo que desempeña de Capitán general de Castilla la Nueva. Tampoco es cierto que los proyectados banquetes militares hayan dado margen á disgusto alguno, entendiéndose solamente la autoridad militar que, pasada la oportunidad del día 17, la celebración de aquéllos no tenía objeto alguno y no había para qué autorizarlos.

La sesión del Congreso, en su primera parte, se consagró á los banquetes militares, y en la segunda, se principió la discusión del Código penal.

Aunque el asunto de las reformas militares y los banquetes celebrados, era y sigue siendo escabroso la verdad es que se ha llevado con moderación y desenlazado con prudencia, contribuyendo á ello todos los oradores que han tomado parte.

El ministro de la Guerra ha circunscrito la significación de los banquetes de ayer á un acto de respeto y de adhesión á la Monarquía, y que en este sentido, no veía manera de prohibirlos.

El Sr. Cánovas ha reiterado su propósito de que se discutan los presupuestos con preferencia á todo, signincando además, que las reformas militares debían aplazarse.

El Sr. Romero Robledo ha expresado la idea de que para sus amigos, tan urgentes son las reformas militares como el presupuesto.

Y el Sr. Sagasta ha hecho la terminante declaración de que las reformas militares, pasados que sean los presupuestos, se discutirán en esta legislatura.

No ha hablado el Sr. Castelar, por no encontrarse en la Cámara; pero para nadie es un misterio que el Sr. Castelar opina, que en este asunto de las reformas militares, debe marcharse con circunspección, y procederse con alto espíritu de transacción.

Los señores ministros de la guerra y capitán general de Madrid, han celebrado ayer tarde una larga conferencia en el despacho de los ministros del Congreso, hablando del incidente parlamentario que acababa de tener lugar, y de los banquetes militares.

También en el momento de esta conferencia, estaba en el referido despacho el señor marqués de la Habana; pero según nuestras noticias, el señor marqués de la Habana ha estado ayer en el Congreso, para hablar con el Sr. Sagasta y con el Sr. Alonso Martínez, sobre la comisión del Jurado, que se elegirá mañana en la alta Cámara.

Los diputados pertenecientes á cuerpos facultativos, han dicho al conocer las palabras del Sr. Portuondo, en el incidente de ayer, que les parecían prudentes, y que de haber llegado más temprano á la Cámara, habrían declarado, que cualesquiera que sean las decisiones de las Cortes con el rey, las acatarán y las defenderán.

En cuanto á los banquetes, se oye á todos los hombres experimentados de la política, pertenecientes á todos los partidos, que para evitar interpretaciones de cierto género, y que no se tomarán, contra intención de los concurrentes, como presión sobre los cuerpos colegisladores, habría sido prudente que no se celebraran.

Hemos oído además, de esto, que otros banquetes del propio carácter preparados para ayer ya no se celebrarían.

Suyo atectísimo,

R. CÁMARA.

DE AQUÍ Y ALLÍ

La inteligencia de los insectos

Mr. Lubbock ha dado últimamente conferencias en el *London College* sobre los resultados que ha obtenido en los experimentos que ha hecho con los insectos para llegar á determinar el grado de su inteligencia.

Ha elegido entre todos éstos las hormigas, porque los mismos fenómenos que se observan en los seres humanos se ven en estos insectos.

Cuando se observa una comunidad de hormigas, viéndolas vivir en la más completa armonía, alimentando los pequeñuelos, cuidando los enfermos y débiles, teniendo esclavos, emprender largos viajes, atravesando túneles, construyendo casas, marcando los caminos más cortos y cómodos, no se puede menos de admitir una inteligencia, por elemental que sea.

El mejor modo de estudiar sus costumbres es el que, durante muchos años, ha sido empleado por Lubbock, que consiste en poner dos placas de cristal, la una sobre la otra, dejando entre ellas un intervalo suficiente para que las hormigas puedan circular con facilidad, teniendo cuidado de recubrir el espacio libre de placas de tierra.

Se cree generalmente que las obreras no viven más que algunas semanas, y las reinas uno ó dos años. Pues bien, Lubbock ha conservado hormigas obreras durante siete años, y reinas durante doce: es cierto que los machos viven menos tiempo que las hembras.

Es maravilloso el cuidado que por las hormigas jóvenes se toman las viejas. Desde el momento que salen de la crisálida son asistidas por sus madres con una constancia y amistad que contrasta con el abandono de muchos seres más elevados en la escala zoológica: cuando acontece un accidente se refuerzan los cuidados, llegando al extremo de asistir al pequeño animal muchas de sus compañeras, que se reemplazan como se ha observado, por Lubbock, que presencié el caso de una hormiga herida que fué asistida durante cinco meses.

La invención de la imprenta

Mucho han discutido los eruditos acerca de la parte que corresponde en la invención de la imprenta á Juan Gaensfleisch, por otro nombre Guttemberg. ¿Fué el celebre Caballero de Maguncia único autor del invento? ¿O fué uno de los muchos calígrafos que en aquella época estudiaron la manera de hacer más productiva la venta de manuscritos, obteniendo artificialmente las copias? ¿Fué en suma la maravillosa invención el último paso en una serie de hallazgos, iniciada por los grabadores en relieve, durante la Edad Media, y en la que la gloria del descubrimiento se reparte entre todos los que perfeccionaron los primitivos xilógrafos?

El carácter misterioso que dan á sus hallazgos, y el secreto con que guardan sus procedimientos los inventores del siglo xv, no permiten averiguar exactamente la parte que en el descubrimiento correspondió á Guttemberg. Quizás á su asociación con el inteligente Schoiffer, se debió el procedimiento para fundir las letras? ¿O por el contrario Schoiffer y su socio capitalista Fust, no fueron según la tradición pretende, sino explotadores del secreto de Gaensfleisch?

En defensa del glorioso nombre de Guttemberg, injustamente postergado, citaban sus admiradores un antiguo documento, que data de 1499, en el que se considera al gentil hombre de Maguncia, como inventor de la imprenta.

Acaba de descubrirse en Basilea un nuevo dato, que presta gran fuerza á los que como Ambrosio Fermín Dudot, han solicitado para Guttemberg la gloria del inventor.

Esta nueva prueba consiste en una carta latina de Guillermo Fichet, fundador de la primera imprenta de París á Roberto Gaguin. Aparece la epístola al frente del único ejemplar que en la biblioteca de Basilea se conserva, del tratado *De Orthographia* de Gasparino de Bergamo, impreso en 1472.

Guillermo Ficher menciona á Guttemberg como inventor del arte tipográfico; y en otro pasaje de su carta, el impresor de París declara que tuvo á sus órdenes dos aprendices de Guttemberg, tan hábiles como su maestro

La harina explosiva

En las fábricas de harina se producen á veces explosiones é incendios; cuya causa es la extremada difusión del polvo de harina su-

mamente ténue que llena el ambiente de los molinos harineros, cuyo polvillo al calentarse se hace muy explosivo. Puede demostrarse esto poniendo en una caja metálica harina, y por medio de un tubo que en ella penetra, se inyecta aire para que la harina flote en la atmósfera de la caja. Esta se calienta con una lámpara y á poco rato se ocasiona la explosión de la harina dentro de la caja que la contenía. Esto prueba las precauciones que deben guardarse en los depósitos de harina.

SECCIÓN DE ESPECTÁCULOS

Ya se han fijado los carteles y circulado los programas para la función que tendrá lugar mañana en el teatro Principal y en la que formarán parte el notable ventrilocuo y prestidigitador Sr. D. Fermín Guerrer y nuestro paisano el diablo F6. Es de esperar que nuestro elegante coliseo se vea muy concurrido por el público, la expresada noche.

Dentro de pocos días aparecerán los prospectos anunciando las corridas, que para el día 29 de este mes se celebrarán en el inmediato pueblo de San Juan, como ya hace tiempo anunciamos á nuestros lectores. Los toros serán lidiados por la cuadrilla del conocido diestro el *Punterel*.

Anoche tuvo lugar en el Circo, la segunda función de moda de la temporada, ante un público tan numeroso como distinguido.

Puede decirse sin temor de exagerar, que estaba todo Alicante, esto es, toda la gente elegante y distinguida, y la *cream* de nuestras muchachas bonitas.

En esta *soirée* hizo su debut la hermosa Micaela Alegría, presentando en libertad dos preciosos caballos árabes, pura sangre, á los que hizo ejecutar todo género de habilidades. La Sra. Alegría, fué objeto de una grande y espontánea ovación, teniendo que presentarse en la pista cinco veces.

Todos los demás artistas fueron tan aplaudidos como siempre.

Realmente el Circo paesentaba anoche un golpe de vista encantador.

La empresa, galante en extremo, obsequió delicadamente á las señoras.

Felicitemos á ésta y á los artistas, por la gran aceptación que tienen por parte del público.

SECCIÓN COMERCIAL

MOVIMIENTO DEL PUERTO

EMBARCACIONES LLEGADAS HASTA LAS CUATRO DE LA TARDE DE AYER

Vapor Cifuentes, c. Menéndez, de Cartagena, con efectos.  
Laud Cristina, p. Gallard, de Villajoyosa, con idem.

DESPACHADAS.

Vapor Besós, c. Franco, para Orán, con efectos.  
Idem Juan Ramos, c. Zaragoza, para Cete, con idem.  
Idem Cifuentes, c. Menéndez, para Barcelona, con idem.  
Idem Daoiz, c. Abad, para Havre, con idem.

CAMBIOS

Cotización del día de ayer

	Fechas	Papel	Dinero	Obs
Londres . . .	90 d.	•	•	•
Paris . . . . .	8 d.v.	4'94	•	•
Mar. Cete . . .	•	4'94 1/2	•	•
Havre . . . . .	•	4'94 1/2	•	•
Madrid . . . . .	•	118	114	•
Barcelona . . .	•	•	•	•
Cádiz . . . . .	•	•	114	•
Málaga . . . . .	•	•	114	•
Sevilla . . . . .	•	•	114	•
Valencia . . . .	•	•	•	•
Murcia . . . . .	•	•	•	•
Orihuela . . . .	•	•	•	•

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

CASIMIRO ESTEVE

DROGUERÍA PARA ARTES  
PAPELES PINTADOS  
Y TRASPARENTES

Diez mil rollos de papeles pintados, última novedad, de las más acreditadas fábricas nacionales y extranjeras, nuevas remesas cada trimestre.

Trasparentes de varias dimensiones y elegantes dibujos.

He recibido una partida de finísimo hule blanco, imitación á damasco, de muy buenos resultados para manteles; también los hay para coches y tapetes en clases variadas.

Los señores profesores y aficionados á las bellas artes, encontrarán en esta casa lienzos preparados, desde 45 centímetros, á dos metros ancho; colores en tubos, pinceles, cuchi-

llos, paletas, secantes y barnices especiales para cuadros.

Especialidades en pinturas molidas al aceite, sistema inglés; colores en polvo de todas clases, aceites de linaza, barnices y brochas.

Oro en panes y purpurinas. Gran surtido de calcomanías para adornar camas y otros objetos. Gomas lacas, grasillas, espíritus, pulimentos, colas, gelatinas y demás artículos para artistas y oficios.

Los maestros de obras y albañiles, además de los colores de uso, tienen aquí el *jaboncillo extra* para blanquear y portland inglés.

**FIJARSE**—Casa especial en todo cuanto se necesita para las artes, pintura y decorado de habitaciones, buques y carruajes; pues dedicada exclusivamente á estos artículos, no cabe ninguna clase de competencia, no solo en precios, sino en calidad.—Calatrava, 7, Alicante.

Coche-correo á los baños de Busot

TOMÁS BANULS É HIJO

Sale de la posada de la Balseta, calle de Calatrava, á las dos y media de la tarde.

MAESTRE Y MARCO

Gran almacén de pianos, música y aparatos eléctricos.  
Victoria, 4, junto al Banco de España.

SALVAD Á VUESTROS HIJOS

DE LOS ACCIDENTES DE LA DENTICIÓN con la CREMA INFANTIL

DOCTOR GADEA

Una peseta frasco

CEPA CONDOMINA

VINO MESA

Precio; 60 cts. 3/4 litro.—Con casco 85 cts.

PUNTO DE VENTA.—Pedro Herrero, tienda del maestro Capilla.—Bazar Mir6.—Antonio Bernacer, tienda del Gato—Juan Paredes, restaurant del Casino.—Agustín Irlas, San Ildefonso, 10.

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día de ayer.  
Barómetro . . . . . 765 03  
Termómetro . . . . . 18'2  
Viento . . . . . S.E. Brisa.  
Atmósfera . . . . . Cubierto.  
Mar . . . . . Tranquilo.  
Temperatura máxima del aire á la sombra . . . . . 23'0  
Idem mínima durante la noche . . . . . 9'6  
Irradiación nocturna . . . . .  
Evaporación en milímetros . . . . . 2'21  
Lluvia . . . . .

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—San Secundino.  
SANTO DE MAÑANA.—Santa Rita.

DIVERSIONES PUBLICAS

TEATRO-CIRCO.—A las nueve gran función por los principales artistas de la compañía ecuestre.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»  
Madrid 20 (2 t.)—En Francia se formará un ministerio radical.  
Continuará Boulanger.

Es inexacto que Alemania dirija ninguna reclamación á Francia por la movilización proyectada.

Madrid 20 (2'15 t.)—Ha ocurrido un lance entre el gobernador y el alcalde de Sevilla.

Martinez Campos continuará defendiendo la política del gobierno.

Se ignora aún si se prorogará definitivamente la exposición de París.

Madrid 20 (3 t.)—La reina regente restablecida.

Mañana regresará á Madrid.  
Los conservadores cesan en su intransigencia respecto á las reformas militares.

TELEGRAMAS DEL CASINO

Madrid 20 (6,44 t.)—Senado Campos pregunta si autorizados banquetes, Cassola contesta afirmativamente.

Freyinet gestionando Clemenceau dificultades.

Bolsa, 65'50.

SERVICIO TELEGRÁFICO DE «EL LIBERAL»

Madrid 21 (12,15 m.)—Mañana, definitivamente, vendrá reina inaugurar exposición, regresando tarde Aranjuez.

Continúa irresolución crisis francesa.

EST. TIP. DE ANTONIO REUS

# SECCION DE ANUNCIOS

## Denticina infalible

del PALACIO-LABORATORIO de P. F. IZQUIERDO, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la infalibilidad específica, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor Fernández Izquierdo la remite por correo por 14 reales.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desencanija, los robustece, les quita la alferecía, los accidentes de la dentición penosa, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los oeligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Vileja, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid. Alicante, Soler y todas las principales boticas.

## JARABE ANTI-ESCROFULOSO

TÓNICO RECONSTITUYENTE

Este precioso medicamento cuyo estudio y fórmula se debe á un distinguido médico de esta capital, sustituye con grandes ventajas al ACEITE DE HÍGADO DE BACALAO para el tratamiento y curación del raquitismo, escrófulas, cloro-anemia, linfatismo, desarreglos del ménstruo y vicios de la sangre.

Dosis —Para los adultos tres cucharadas grandes, detrás de cada comida. Para los niños menores de cinco años, tres cucharaditas de las de café. Se toma puro ó diluido en agua.

Precios 2 pesetas 50 céntimos frasco.

FARMACIA DE BELLIDO; PLAZA DE ISABEL II.

## Agencia general

DE

## TRANSPORTES INTERNACIONALES

Servicio Marítimo directo de Alicante-Valencia á Cette  
AUG. VINYES RESTE Y C.<sup>a</sup>

Tarifa especial para el transporte de vinos á su destino de Paris.—VIA CETTE.

De Alicante bordo á PARIS BERCY } 39 francos, por 1000 kilos.—  
De Valencia } 7<sup>50</sup> por bocoy  
Vacío retorno

Estos precios se aplican á los envíos embarcados en nuestros vapores y despachados por nuestros agentes:

Sr. D. Enrique Comes, Grao, Valencia.  
Sr. D. Francisco M. Laguillon, Alicante.

De Cette bordo á PARIS BERCY, 32 francos por } 5<sup>25</sup> por bocoy.  
1000 kilos }  
De Cette estación, 30<sup>50</sup> francos por 1000 kilos } Vacío retorno

Estos precios se aplican á los envíos embarcados á Valencia y Alicante en cualquier buque que sea,

Los precios de la presente tarifa anulan todos los anteriores y no comprenden ni los derechos de Aduana, ni los gastos de seguros (Condiciones generales de nuestra tarifa de Agosto 1886). Cambio de tarifa reserva da.

Cette 10 de mayo de 1887.—Aug. Vinyes Reste y compañía.

CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA

DE

## MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

MADRID.—ESCORIAL

26 medallas de premio.

Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas.  
Venta en el año 1885, 4 000 000 de paquetes de Chocolate.  
Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos.  
Exigir la verdadera marca. Oficinas: Palma alta, 8.

## APARATOS GASÓGENOS

para la obtención de aguas carbónicas y bebidas espumosas

Estos ingeniosos aparatos de uso doméstico, sirven para prepararse uno mismo el «Agua de Seltz» y el «Vino Champagne artificial», cuyas bebidas espumosas son el más grato aliciente de las mesas algo acomodadas. Esto, aparte de que estas bebidas gasífero-carbónicas son siempre recomendables para favorecer las digestiones, calmar la sed, corregir la bñlis y curar diversas afecciones del estómago.

Véanse los diversos modelos de aparatos gasógenos que se hallan de venta en la

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II

## Depósito

de prensas de hierro para vino y aceite, de velocidad múltiple sistema *Sa-main y Frano Españolas*, de quintuple velocidad, con real patente de invención por 20 años.—Estrujadoras.—Descarnadoras de aceitunas (privilegiadas).—Obras de hierro: balcones, miradores, persianas, verjas, etc.—Armaduras metálicas: vigas y jacenas.—Tubos y piezas especiales para agua.—Bombas y norias de la acreditada fábrica de fundición de hierro y bronce de L. Dugros J<sup>ae</sup>, de Barcelona  
Representante en Alicante, M. Pacheco Vassallo, Castaños, 20.

CASA DE COMISIÓN

## CONSIGNACIÓN Y TRANSITOS

J. MALUENDA VICENC

EN ALICANTE

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas, y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos «cyprien Fabre y compañía de Marsella», se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los transportes directos para Cette, Marsella, París y otros puntos de Francia.

FABRICA DE ESPEJOS

## DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

## Depósito

de básculas de todos sistemas, para almacenes, tiendas, bodegas, etc.—Cajas de hierro para caudales.—Bancos para jardines y paseos.—Mesas para cafés y otros varios objetos, de la antigua y acreditada casa de los señores Roca Pares hermanos, sucesores de F Muller de Barcelona.

Representante en Alicante, M. Pacheco Vassallo, Castaños, 20.

LA

## BROMA

Unico punto de venta en Alicante, Angeles, 14, tipografía de Vicente Botella.

Número corriente y número extraordinario.

## Traspaso

Por asentarse su dueño, se traspasa una tienda con su correspondiente cristalería, situada en uno de los mejores sitios de esta capital.

Darán razón, Méndez Núñez, 14.

## Antonio Reus

TIPÓGRAFO

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se vé más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, estados, esquelas mortuorias, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Juan, 11 y 13 Jerge

GRAN PERFUMERÍA

DE

## Antonio Guillén Marín

MAYOR, 16, ALICANTE

En este antiguo y acreditado establecimiento, encontrarán sus constantes favorecedores, un completo y variado surtido en

PERFUMERÍA

Jabones finos de tocador, con gran variedad en sus perfumes; vinagres, colonias, agua celeste, legítima agua florida, aceites, pomadas, cosméticos, cremas, blancos y rosas para teatro, crema de almendra, especialidad en polvos para el cutis y una selecta variedad en extractos para el pañuelo, distinguiéndose como especialidad, EL BUQUET DEL RHIN.

Agua de quina, Tónico Oriental y aceite de bellotas.

DENTRÍFICOS

El nunca bien ponderado elixir de los RR. PP. Benedictinos; también la pasta y polvos.

TINTES

Instantáneos: Dr Richard, Romana y Cavaar.

Progresivos: Dr Hamilton, Silviana y Hall.

Elegantes cajas de perfumería y caprichosas polveras.

QUINCALLA

Bastones, paraguas, sombrillas, quitasoles, abanicos, peines, batidores, cepillos, carteras, petacas, tarjeteros, portamonedas, limosneros, maletas, cabás, bolsas de viaje, silletas, telares y plumeros.

Bisutería, juguetería, corbatas para caballeros.

Gran variedad en caprichosos objetos fantasía para regalo.

## COLEGIO DE SAN JOSE

Calle de Bailén, núm. 15, Alicante

DIRECTOR: DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, dibujo y música.

Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.<sup>a</sup> y 2.<sup>a</sup> enseñanza, que, por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes, externos de primera y segunda enseñanza.

Para más detalles dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

Juan Martínez Beneyto y Compañía

MADRID.—Fuencarral, 105, segundo, derecha.—MADRID

## El Monitor Español

Guía auxiliar de la Banca, del Comercio, de la Magistratura, de la Administración, de la Agricultura de las Artes, de las Ciencias, de las letras, etc., con anuncios de todas las industrias nacionales y extranjeras para el año 1888.

Valencia, Alicante, Castellón de la Plana é Islas Baleares

Precio para los suscritores, 8 pesetas ejemplar.—En venta, 10 idem. No se cobra nada adelantado.—Se remiten prospectos á todo el que o solicite.—Administración Central, San Fernando, 23, Alicante.

## Almacenes de hierro y ferretería

DE

## HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

## EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escritos por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

PRECIOS DE SUSCRICION

En Alicante, un mes, 1<sup>75</sup> pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5<sup>75</sup>.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de Calatrava número 7, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.